
 

 

 
 

Procès-verbal : Assemblée générale du 27 mai 2019 
Meeting Minutes : 2019 Annual General Meeting 

Journées Dentaires Internationales du Québec 
11h30 - 13h30, salle 521B 

 

Présents à la réunion / Present at the meeting : 

Leya Bahlou, Jean-François Baylard, Mathieu Beaudoin, Véronique Benhamou, 
Melanie Campese, Karim Chalaby, Louis Drouin, Robert Durand, Mazen El Abiad, 
Gilbert Grenier, Mahbeigom Hatefi, Gina Kano, Stevem Krychman, Jacinthe Larivée, 
Philippe Martineau, Céline Messier, Marianne Morand, Romina Perri, André Shenouda, 
Olga Skica, Lauren Spevack, Emmanuelle Vachon, François Veuilleux, René Voyer 

 

1. Ouverture de l’assemblée générale annuelle / Opening of the Annual General 
Meeting : Romina Perri, Lauren Spevack 

 

2. Vérification du quorum et adoption de l’ordre du jour / Verification of the quorum 
and adoption of the agenda : Marianne Morand, Lauren Spevack 

 

3. Rapport du président / President’s report : 
 

a. Campagne publicitaire de la FDSQ / Publicity campaign : 

1. La campagne de publicité a sensibilisé la population que les 
dentistes spécialistes existent et qu’il est possible de les consulter 
pour des cas plus complexes. / The publicity campaign  has 
helped to open the population's eyes about the existence of 
dental specialists and the possibility to consult them for more 
complex cases. 

2. Dans un article paru récemment dans le Journal de Montréal, il a 
été rapporté que depuis le début de la campagne, l'ODQ a vu une 
augmentation significative du nombre de plaintes contre les 
dentistes. / It was recently reported in a Journal de Montréal 
article that since the start of the campaign three years ago, the 
ODQ has seen a significant rise in the number of patient 
complaints. 

3. Notre objectif devrait être d'offrir la meilleure qualité de soins 
dentaires. / Our goal should be to offer the highest quality of 
dental care. 

4. L'APQ encourage les parodontistes du Québec de  promouvoir la 
formation continue et à continuer d'être reconnu comme les chefs 
de file de notre domaine. / The APQ encourages each 
periodontist in Quebec to promote continuing education and 
continue to be recognized as the leaders in our field. "Be good 
and talk about it." 

5. Les publicités de la télévision, de la radio et des médias sociaux 
ont été grandement visionnées. Plus de 71% des personnes 



 

 

interrogées savaient qu'il existait des dentistes spécialistes et 
savaient ce qu'elles faisaient. / The ads of television, radio, social 
media were greatly viewed. More than 71% of people interviewed 
were aware that dental specialists existed and knew what they 
did. 

b. Corporations dentaires / Corporate dentistry : 

1. Les corporations dentaires sont de plus en plus courantes dans 
notre province. C'est un phénomène qui peut s'avérer 
financièrement intéressant lorsque des pratiques sont vendues. 
Bien sûr, il est de la plus haute importance que nous continuions 
à pratiquer de manière éthique au sein de ces structures 
d’entreprise. / Dental corporations are becoming more and more 
common within our province. It is a phenomenon which may 
prove financially interesting when practices are sold. Of course, it 
is most important that we continue to practice ethically within 
those corporate structures. 

c. ODQ – élections / ODQ Elections : 

1. Le Dr Shenouda rencontrera personnellement tous les candidats. 
On leur enverra une liste de questions pour évaluer leur 
philosophie et leur potentiel de collaboration avec l'APQ. / Dr. 
Shenouda will personally meet all the candidates. They will be 
sent a list of questions to assess their philosophy and potential 
collaboration with the APQ. 

d. Crédits de formation continue / Continuing education credits : 

1. La FDSQ a envoyé une lettre à l'ODQ dans laquelle elle se 
positionnait sur les changements récents concernant les crédits 
de formation continue. L'absurdité du changement du reglement a 
été invoquée car un grand nombre de réunions d'associations 
américaines et européennes sont essentielles à l'avancement de 
notre éducation parodontale. Nous ne pouvons pas nous limiter 
aux cours offerts dans les universités ou les associations dans 
notre propre province. L'APQ a également abordé ces mêmes 
préoccupations. / The FDSQ sent a letter to the ODQ with their 
stance on the recent changes for CE credits. Essentially, the 
absurdity of the rule change was stated informing them that a 
number of American and European Association meetings are 
critical for the advancement of our periodontal education. We 
cannot restrict ourselves to the courses offered within our own 
provinces' universities or associations. The APQ also addressed 
these same concerns. 

2. Le comité de l'ODQ a examiné plus de 550 plaintes concernant 
ce nouveau reglement. La décision est en cours d'évaluation. / 
The ODQ committee reviewed over 550 complaints. The decision 
is under review. 

 

4. Vérification et adoption du procès-verbal de la réunion du 28 mai 2018 et suivis 
de 2018 / Verification and adoption of the minutes of the annual meeting of May 
28, 2018 and 2018 follow-up : Lauren Spevack, Romina Perri 

 

5. Rapport du trésorier et nomination des vérificateurs / Treasurer’s Report and 
Appointment of Auditors :    



 

 

 

a. Bilan financier pour l’année 2018 (31 décembre 2018) : 
1. L’Association compte 64 membres, soit 63 membres réguliers, 

1 nouveau gradué. / The Association has 64 members, 63 regular 
members, 1 new graduate. 

2. L’Association a enregistré un excédent des revenus sur les 
dépenses de 1 595 $, pour l’exercice financier 2018, 
comparativement à 9 769 $ pour l’exercice clos le 31 décembre 
2017. / The Association recorded an excess of $ 1,595 in 
revenues over fiscal year 2018 compared to $ 9,769 for the year 
ended December 31, 2017. 

3. Ce rapport comprend la troisième année de la campagne de 
relations publiques dont toute la cotisation spéciale est versée à 
la FDSQ qui assure la réalisation de la campagne au nom de 
l’ensemble des dentistes spécialistes, etc. / This report includes 
the third year of the public relations campaign in which all the 
special dues were paid to the FDSQ which ensures the realization 
of the campaign on behalf of all the specialist dentists, etc. 

4. Le crédit offert par votre association pour la cotisation spéciale à 
la troisième année de campagne de la FDSQ sera donc pour le 
rapport de l’an prochain car il est applicable à la cotisation de 
2019. / The credit offered by your association for the special 
contribution to the third year of the FDSQ campaign will be for 
next year's report because it is applicable to the membership fee 
of 2019. 

5. Les dépenses globales sont de 180 550 $ dont 147 400 $ pour la 
cotisation spéciale de la campagne et 5 864 $ pour la cotisation 
régulière à la FDSQ. / The overall expenses are $ 180,550, 
including $ 147,400 for the campaign's special contribution and $ 
5,864 for the regular FDSQ contribution. 

6. Cette année, votre conseil d’administration a confié sa gestion 
des activités de base et de tenue de livres à la firme Gestias, 
spécialisée au sein des organismes tels le nôtre. / This year, your 
board of directors has entrusted its management of basic 
activities and bookkeeping to the firm Gestias, specialized in 
organizations such as ours. 

7. Vous retrouvez les actifs de l’Association, soit l’encaisse 
(71 138$ $) et les frais payés d’avances de 151 662 $ dont pour 
la cotisation régulière et spéciale de 2019 payées en 2018 à la 
FDSQ. / You will find the assets of the Association: cash ($ 
71,138) and fees paid in advance of $ 151,662 including the 
regular and special contribution of 2019 paid in 2018 to the 
FDSQ. 

8. Au niveau du passif, on retrouve quelques fournisseurs à payer 
au 31 décembre 2018 pour 1 784 $ qui ont été payés en janvier 
2019 et les cotisations perçues d’avance de 151 225 $ pour la 
cotisation 2019 perçue en 2018. / At the liability level, there are a 
few suppliers to pay by year-end December 31, 2018 for $ 1,784 
and were paid in January 2019 and prepaid contributions of $ 



 

 

151,225 for the 2019 contribution were collected in 2018. 

9. Au niveau de l’Actif net (les surplus), l’Association avait un actif 
net au 31 décembre 2018 de 69 791 $ qui sera amputée d’une 
partie par l’utilisation de l’équivalent de 500 $ par membre à la 
cotisation due à la campagne de la FDSQ de la troisième année. / 
In terms of Net Assets (surplus), the Association had net assets 
as of December 31, 2018 of $ 69,791, which will be reduced by a 
portion by the use of the equivalent of $ 500 per member at the 
contribution due to the FDSQ campaign of the third year. 

10. Après études au conseil, nous recommandons de reconduire la 
firme Poirier et Associés inc. / After review from the board, we 
recommend to renew our contract with the firm Poirier et Associés 
inc. 

6. Cotisation 2019-2020 / Assessment 2019-2020 : Il n'y a pas de frais de 
campagne publicitaire cette année. Les frais de membre ne comprendront que 
les frais de l’APQ, FDSQ et CAP. / There are no publicity campaign fees this 
year. The membership will include the APQ, FDSQ and CAP fee only. 

 

7. Varia : 

1. Dr Philippe Martineau, membre du comité du Congrès : 2e édition 
du Congrès scientifique et salon-exposition spécialistes dentaires 
du Québec / 2nd edition of the Scientific Conference and 
Exhibition 

 3 – 5 octobre 2019, Centre Sheraton de Montréal 

 « Early-bird special » jusqu’au 30 juin 

 DRE PURNIMA KUMAR, PARODONTISTE «Tabagisme, vapotage, 
houka et la santé parodontale» 

 DR ODED BAHAT, PARODONTISTE «Solutions cliniques aux 
changements craniofaciaux associés à la reconstruction 
implantaire» 

 

8. L’assemblée a été levée par Romina Perri. 

 

Dans l’intérêt des membres 

9. Congrès à venir / Upcoming Conferences : 

a. 13th International Symposium on Periodontics and Restorative Dentistry 

1. 6 – 9 juin 2019, Boston  

b. Canadian Academy of Periodontology 64th Annual meeting 

1. 1 – 3 août 2019, Québec 

c. FDSQ Congrès : 2e édition du Congrès scientifique et salon-exposition 
spécialistes dentaires du Québec / 2nd edition of the Scientific Conference 
and Exhibition 



 

 

1. 3 – 5 octobre 2019, Centre Sheraton de Montréal 

d. American Academy of Periodontology105th Annual Meeting 

1. 2 – 5 novembre 2019, Chicago 

e. Aucun cours organisé par l'APQ cet automne car nous espérons que nos 
membres participeront à la conférence de la FDSQ. / No APQ organized 
course this autumn since we hope that our members will attend the FDSQ 
conference. 

1. S'il vous plaît envoyer des suggestions pour les cours à l'automne 
2020. / Please send suggestions for courses in Autumn 2020. 

10. Gestion des demandes médiatiques / Media Interviews : 

a. Certains parodontistes peuvent être contactés directement par les médias. 
Si vous vous sentez mal à l'aise d'y répondre, ne le faites pas. Si vous 
avez besoin d'aide, n'hésitez pas à contacter l'APQ et nous vous 
guiderons sur la façon de répondre à certaines questions. / Some 
periodontists may be contacted directly by the media. If you feel 
uncomfortable responding to them, do not. If you require assistance, 
please feel free to contact the APQ and we will guide you on how to 
respond to certain questions. 

11. Nouvelle classification des maladies parodontales / New Periodontal Diseases 
Classification : 

a. La plupart des parodontistes qui ont commencé à utiliser la nouvelle 
classification parodontale dans leurs pratiques n'ont pas remarqué de 
problèmes ni de questions soulevées par leurs dentistes collaborateurs. / 
Most periodontists that have started using the new periodontal 
calssification in their practices have not noticed any problems or questions 
raised from their collaborating dentists. 

 

 
***** La réunion a été suivi par un cours uniquement pour les parodontistes 12h30 à 
13h30 par le Dr Samuel Low, salle 521B. ***** 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 


